



# 地域を育み、 大陸をつなぐ



2010～2011 年度 RI 会長

RI 第 2730 地区ガバナー

伊藤 学而

レイ・クリンギンスミス

鹿児島市内分区ガバナー補佐

山下 皓三

## 鹿児島東南ロータリークラブ

会長 堀之内弘昭 副会長 上園哲生 幹事 上田平重樹

(例会日、場所) 毎週火曜日、鹿児島市与次郎一丁目8-10

サンロイヤルホテル Tel 099-253-2020

(事務局) 〒890-0062 鹿児島市与次郎一丁目8-10

サンロイヤルホテル4F Tel 259-6855 Fax 259-1622

E-Mail [tounanrc@alto.ocn.ne.jp](mailto:tounanrc@alto.ocn.ne.jp) ホームページ <http://www.tounanrc.jp/>

第 2010 回 No.7

平成 22 年 8 月 24 日 (火)

本日のプログラム 外部卓話

「我が街に暴力団事務所はいらない」

妹尾博隆会員 (鹿児島ロータリークラブ)

### 第 2009 回例会報告



#### 会長挨拶

堀之内弘昭会長

皆様こんにちは。本日は第 2009 回例会です。暦の上では立秋を過ぎておりますが、まだまだ残暑厳しいこの頃です。去る 8 月 5 日、東急インにて第 5 回市内分区 RC 会長幹事会が開催されました。開会の挨拶に続いて協議事項に入りました。本年度のガバナー公式訪問について、東南 RC は 10 月 12 日が予定されております。その 2 週間前の 9 月 28 日がガバナー補佐訪問となっております。

昨年度奄美大島で行われた IM は、本年度、鹿児島市で開催される予定です。尚、今期 IM の担当は鹿児島北 RC となっております。また新幹線開通 320 キロ駅伝は、福岡・熊本ではかなり話が進んでいるようですが、鹿児島は 10 月の地区大会が済んでから詳細な話し合いに入るそうです。その地区大会の動員については、地元開催でもあり、各ロータリークラブとも、最大限の動員を目指して欲しいとの事でした。我がクラブも全員参加をお願い致します。新世代の為のロータリー会議は、近年めっきり希薄になった「家族問題」や今話題の「高齢者行方不明」等をテーマにインターアクト、ローターアクト、ロータリークラブ、オールドメンの四世代フォーラムを来春、西クラブ主催で開催予定となっております。いずれの行事も例年行われる行事です。皆様方の積極的なご協力宜しくお願い致します。また、今年の GSE は独フランクフルトより 6 名を受け入れることになっています。

本日の行事は卓話者末吉会員が急遽出張の為、フリートークと 3 分間スピーチに変更させていただきます。

#### 会務報告

- 1820 地区ドイツ (フランクフルト) GSE チーム受け入れについて
- 米山交換奨学生と交歓ダンスパーティー(チャリティダンスパーティー)  
日時: 10 月 24 日 (日) 13:00~16:30  
場所: NC サンプラザ 6F
- かがしまルネサンスアカデミー (第 5 期生) 募集要項 案内

#### 出席報告

会員数	29 名	前々回出席者	19 名
出席会員	21 名	メイクアップ	4 名
出席率	72.41%	出席訂正率	79.3%

#### スマイルボックス

☆上園哲生君一誕生祝、結婚祝を頂きましてありがとうございました。働き盛りを元氣一杯夫婦仲良く(たまにはけんかしながらも)暮らしていきます。

本日計 4,000 円 累計 53,000 円

★特集 会員増強及び拡大月間「私たち楽しんでます!」★

「量も質も」の会員増強

第 2690 地区 岡山西南RC 芝田正剛

会員増強と会員維持は、どこのクラブにも共通した悩みだと思います。わがクラブでも 3~4 年前から、工夫を重ねてきました。4 年前に会員増強委員長を拝命した私が、歴代の会員増強委員長のアドバイスを受けながら進めた、わがクラブなりの工夫とノウハウをここに披露させていただきます。最初は、若い世代の力を活用することから始まりました。彼らの特徴は、単に年齢層が若いだけでなく、新しい情報(手垢の付いていない人材リスト)をもっていることです。そういう情報・ネットワークを活用することで、クラブの増強活動の幅を広げようと考えたのです。加えて、会員選考にも工夫を凝らしました。「量か? 質か?」ではなく、「質も量も」を追求する路線に転換し、入会条件を厳しくしたのです。いくら増員しても、フレッシュ期間に退会されたのでは効果は上がりません。そこで私たちは、入会候補者たちに「3 年間は退会しない」との誓約を求めました。会員選考担当者が「このことが確約できない限り、あなたは入会資格がありません」と通告するわけです。それだけでなく、2 つの新会員対策を講じました。1 つはチューター(家庭教師)制度です。教科書では学べないノウハウや心構えを教え、うまく人間関係に溶け込めるようサポートするのが、チューターの役割です。もう一つは「新入会員研修会」の実施でした。これを毎年重ねていくうちに、少しずつ進化が見られました。直近ではテキストとして「ロータリー入門書」を新会員に読んでもらい、それぞれの分担部分をレジュメにまとめて発表するわけです。研修会には会長、幹事、情報委員長、増強委員長が列席するだけでなく、入会 2 年目の会員も新会員の発表に関するコメント(補足説明)役を与えられます。そして、2 年目会員のコメントから、1 年間の在籍が舌を巻くほどの進化を促したことが明らかとなり、参加者に感銘を与えるだけでなく、3 年目には危なげなく委員長任務を遂行でき、将来の理事候補にふさわしい人材資質であることを予感させるのです。こういう経過から、私たちは、①入会時の敷居を高くすること ②入会后に十分な教育を施すこと、そして③できるだけ早期に 責任あるポストを経験させることが、意欲と定着率を高める上で 有効だったと確認できた次第です。多くのクラブで実践されていると思いますが、当クラブでも新入会員は初年度、親睦活動委員会に所属します。ここで親睦を深めつつ友人を増やし、同時に会員増強活動にも深く係わります。つまり「親睦活動」と「会員増強」の両委員会は、不可欠な関係にあるということです。こうした経緯により、フレッシュ会員の退会率が大幅に低下したばかりでなく、若年構成比が大幅に高まってクラブに活性をもたらしました。(横組み 5P~)

☆言いたい 聞きたい☆

「ロータリーの友」紹介の一年

岐阜長良川 山田正仁

前年度、クラブの雑誌委員会委員として「ロータリーの友」の紹介を担当することになりました。事前に「ロータリーの友」を熟読し、配布日の例会で 2~3 分で紹介しました。これは自分にとって大変得るところが多かったばかりか、今まで「ロータリーの友」をあまり読まなかった会員から「内容がつかめた。これからは詳しく読んでみます」と言われ、うれしく思いました。持ち時間が短いので、表紙の写真は「表紙のメッセージ」を簡単に説明。「スピーチ」、「手に手くらぶ探訪」のほか、「俳壇 歌壇 柳壇」では会員の入選作を披露し、国際ロータリー指定記事を紹介すると、時間いっぱいになります。前年度 1 年間で感銘を受けたのは 2009 年 9 月号の「手に手」。和歌山西 RC の湯浅富夫会長が、ソ連で捕虜だったときに命を救われたドイツ人医師と、ロータリーを通じて偶然の再会を果たした話。2010 年 2 月号「スピーチ」の「近代史に見る韓日関係と奉仕の理想」のなかで、韓国のパストガバナー姜順鉉(カンソンヘン)氏が、戦前に世話になった日本人の教師との再会が叶わず、遺影を前に号泣した話。同 4 月号「スピーチ」、徳川宗家第 18 代当主・徳川恒孝氏の「江戸時代を支えた日本人の心」からは、江戸時代、最初の 100 年で一番力が注がれたのが治水であり、利根川の流れを変えて広い田畑が作られた話。同 5 月号の「スピーチ」「人づくりはモノづくり」で、東大阪市の中小企業が組合を設立し、産学官連携体制で人工衛星「まいど 1 号」をつくり、2009 年 1 月に種子島宇宙センターから打ち上げ、成功させた苦労話など。皆さんも「友」に目を通してください。内容豊富で興味深い記事が多くあります。(第 2630 地区 岐阜県 外科医) (縦組み 17P)

ロータリーアクト次回例会案内

日時: 8 月 26 日(木) 19:30~

場所: 鴨池福祉館



8/31(火) 夜の例会 すし鮮 18:30~		9/7(火) 新世代フォーラム		9/14(火) 職場訪問	
月/日	クラブ	例会場	プログラム(△変更)		
8/25 (水)	鹿児島南	サンロイヤル	卓話「蘇る南薩線と沿線の歴史よもや話」鹿児島銀行 安藤恵人様		
	鹿児島西	山形屋	クラブフォーラム(50周年に向けて)		
	鹿児島西南	ゆうづき	クラブフォーラム(会員増強)		
8/26 (木)	鹿児島東	山形屋	クラブ協議会 (クラブプログラムについて)		
	鹿児島北	鹿児島東急ホテル	△フリートークキング 18:30~夜の例会		
	サザンランド	鹿児島東急イン	会員卓話 高岡茂君		
8/27(金)	鹿児島	山形屋	会員卓話 「エーグ海ヨット旅」伊藤学而会員		
8/30(月)	鹿児島中央	山形屋	会員卓話 「環境維新宣言」野村秀洋君		
8/31(火)	鹿児島城西	鹿児島東急イン	会員卓話		